



ACADEMIA NACIONAL DE MEDICINA DE MÉXICO, A.C.

CUERPO CONSULTIVO DEL GOBIERNO FEDERAL

Presidente

Dr. José Halabe Cherem

Vicepresidente

Dr. Germán E. Fajardo Dolci

Secretaria General

Dra. Mayela de Jesús Rodríguez Violante

Tesorero

Dr. Juan Miguel Abdo Francis

Secretario Adjunto

Dr. José de Jesús Flores Rivera

Sesión del 8 de Junio de 2022

Presentación trabajo de ingreso.

Después de dar la bienvenida y el encuadre de la reunión, el Sr. Presidente de la Academia Nacional de Medicina Dr. José Halabe Cherem dio inicio a la sesión.

Presentación de trabajo de ingreso.

Trabajo: Asociación entre el estado de portador de ApoE e4 y hallazgos de neuroimagen en personas mayores con deterioro cognitivo leve.

Presenta. Dr. Alberto José Mimenza Alvarado

Después de agradecer la presentación, el Dr. Mimenza inició a manera de introducción comentando acerca de factores de riesgo con deterioro cognitivo, en particular el haplotipo ApoE e4. Posteriormente detalló generalidades de deterioro cognitivo leve. Después comentó acerca de la APOE e4 y sus implicaciones en la patogénesis de la enfermedad de Alzheimer (EA). Describió la metodología del estudio y en resultados; resaltó que los años de educación, la HAS y la dislipidemia como comorbilidades fue más frecuente en el grupo de deterioro cognitivo leve. A manera de conclusión comentó que los adultos mayores con DCL y portadores de ApoE e4 presentaron atrofia temporal y presencia de lesión vascular.

Comentarista. Dr. Carlos Cantú Brito

Comentario: El Dr. Cantú inició comentando aspectos relevantes del CV del Dr. Mimenza, detalló aspectos generales de la EA y su relación con APOE e4, mencionó la relevancia clínica de este alelo. Resaltó la asociación de los factores de riesgo vascular y la presencia de EA en portadores de APOE e4. Concluyó felicitando al Dr. Mimenza por su trabajo e ingreso a la ANMM.



ACADEMIA NACIONAL DE MEDICINA DE MÉXICO, A.C.

CUERPO CONSULTIVO DEL GOBIERNO FEDERAL

Presidente

Dr. José Halabe Cherem

Vicepresidente

Dr. Germán E. Fajardo Dolci

Secretaria General

Dra. Mayela de Jesús Rodríguez Violante

Tesorero

Dr. Juan Miguel Abdo Francis

Secretario Adjunto

Dr. José de Jesús Flores Rivera

Sesión conjunta con la Academia Vetrinaria Mexicana.

Simposio: Conceptualización de una Salud en tiempos de crisis sanitaria.

Coordinador: Dr. Juan Garza Ramos.

Después de agradecer la invitación y la presentación, el Dr. Garza dio el encuadre del simposio y presentó a los ponentes.

Tema: Introducción.

Ponente: Dr. Armando Mateos Poumian

Después de agradecer la oportunidad el Dr. Mateos detalló a manera de introducción aspectos generales sobre obesidad y sobrepeso y como puede la proteína animal contribuir al control de esta epidemia, mencionó el impacto de la contaminación ambiental y sus efectos. Dio la palabra a los siguientes ponentes.

Tema: Crisis global y enfermedades emergentes en plantas y animales humanos.

Ponente: Dr. Gerardo Suzán Azpiri

El Dr. Suzán inició definiendo el antropoceno como la nueva era provocada por el hombre, detalló la influencia de la interacción entre los cambios que ocurren en el planeta y su influencia en la respuesta inmunológica, como ejemplo mencionó las infecciones virales emergentes, el proceso de deforestación, y los riesgos de la transmisión de ciertos vectores entre especies. Concluyó mencionando los retos a los que nos enfrentamos y las acciones que deberían impulsarse en este contexto.

Tema: Intensificación de la ganadería y su impacto en la producción y consumo de carnes, leche y huevo en México.

Ponente: Dr. Everardo González Padilla



ACADEMIA NACIONAL DE MEDICINA DE MÉXICO, A.C.

CUERPO CONSULTIVO DEL GOBIERNO FEDERAL

Presidente

Dr. José Halabe Cherem

Vicepresidente

Dr. Germán E. Fajardo Dolci

Secretaria General

Dra. Mayela de Jesús Rodríguez Violante

Tesorero

Dr. Juan Miguel Abdo Francis

Secretario Adjunto

Dr. José de Jesús Flores Rivera

El Dr. González agradeció la oportunidad e inició comentando aspectos generales acerca de la producción agropecuaria en México y su valor económico, dimensionando el impacto de esta actividad. Describió que la carne de vacuno es la que se produce en mayor escala en nuestro país, mencionó como se ha comportado el gasto de las familias de nuestro país en leche y sus derivados y como en los deciles de menor ingreso poblacional el impacto es mayor, la misma tendencia se da en consumo de carne de bovino. Detalló que a partir del tratado de libre comercio el impacto en la producción de ganado vacuno se ha mantenido en el mismo ritmo que el resto del mundo. Concluyó comentando acerca de los problemas de equidad en países como el nuestro que afectan en el consumo de estos productos entre poblaciones.

Tema: Efectos de la contaminación ambiental sobre la salud respiratoria.

Ponente: Dra. Patricia Segura Medina

Después de agradecer la presentación, la Dra. Segura inició comentando acerca de aspectos generales sobre el impacto de los contaminantes ambientales y la hiperreactividad bronquial, reflexionó sobre el proceso de contaminación en nuestra ciudad de México y detalló sobre los impactos en la salud y el impacto en la frecuencia de aparición de cierto tipo de enfermedades, mencionando los mecanismos fisiopatogénicos involucrados y la respuesta inmune asociada. Comentó los ensayos que se han realizado en el INER y la demostración del daño en los animales de experimentación. Concluyó comentando acerca del uso de apps para conocer la calidad del aire en tiempo real en la CDMX y el reto que representa en un futuro mediano la contaminación y sus implicaciones.

Tema: Una Salud. Organización Multidimensional para responder a la sindemia por COVID-19.

Ponente: Dr. Juan Garza Ramos

Después de agradecer la presentación, el Dr. Garza inició con una reflexión acerca de las medidas tomadas por las instancias sanitarias de nuestro país en el contexto de la pandemia por COVID-19; detalló que es indispensable el trabajo multidisciplinario, en equipo y no hacerlo es no haber aprendido de lecciones pasadas. Mencionó que la salud humana, animal y ecosistemas están íntimamente relacionados y necesitamos interactuar



ACADEMIA NACIONAL DE MEDICINA DE MÉXICO, A.C.

CUERPO CONSULTIVO DEL GOBIERNO FEDERAL

Presidente

Dr. José Halabe Cherem

Secretaria General

Dra. Mayela de Jesús Rodríguez Violante

Vicepresidente

Dr. Germán E. Fajardo Dolci

Tesorero

Dr. Juan Miguel Abdo Francis

Secretario Adjunto

Dr. José de Jesús Flores Rivera

entre autoridades para priorizar en zoonosis y controlarlas en la medida de lo posible. Concluyó mencionando la relevancia del trabajo en conjunto para lograr el completo estado de bienestar mental y social.

El Dr José Halabe agradeció la asistencia virtual al simposio, a los ponentes e invitó a unirse el próximo Miércoles 15 de Junio a las 17:00 hrs.

Dr. José Flores Rivera
Secretario adjunto

Para visualizar la sesión completa favor de acceder al sitio web www.anmm.org.mx